

L'Avallon 27 août 1906.



Monsieur & cher ministre,

J'eusse remercié servos observations, car c'est là seulement
ce qui profite aux chercheurs; vous ne m'en ferez jamais
essay. J'y répondrai de mon mieux:

1. Il me reste une grotte importante à traiter, celle
de Vermont, néolithique à tranchets, et aussi de l'époque
du bronze. Depuis celle, je ferai une notice d'ensemble avec
table générale des matières telle que vous la désirez; mais
on ne va pas vite à notre Société de l'Yonne pour la publication.

2. J'eusse dressé une note sur la poterie primitive que je
vous pris de prêter au, vous y trouverez la question mise
en point par ce qui concerne la grotte de la Cire

3. Je suis comme vous, déprécié, pour le musée provincial,
mais j'encourage aussi les petits musées. Ils sauvent de
la ruine ou de l'oubli une foule de choses; ils conservent les
objets du milieu historique; ils instruisent les
gens de la région; ils fournissent le guet des archéologues en
herbe du territoire: tout un monde d'avantages. Ils sont
destinés à perir, dit-on; pas tous, et si l'on faisait pour

l'archéologie ^{et musées} que l'on fait pour l'agriculture ou pour les bibliothèques, s'il y avait des allocations, des encouragements, des inspections; en un mot si l'on voulait s'en occuper dans le monde administratif et savant, il y aurait bien de beaux et bons fruits qui finiraient sur l'arbre. D'après ce que voilà,
l'école est populaire elle est guidée par des petits gars de nos compagnes plus qu'on ne pense, alors qu'en huit lieux,
on dort, on ferme la porte on laisse tout aller, et c'est à
receillir ce monde-là ^(autre chose n'existe pas) qu'il faut bousculer. C'est forcément
que vous ^{de} musées communaux comme il y a des bibliothèques
communales.

Le monsieur veule vous faire une observation, vous mele
formez bien, il s'agit du ^{brieffach} Congrès de Montréal ^{de} la question
éolithique. Voici ce que j'entends dans mon compte rendu à notre
Société: « On peut regretter que « l'Anthropologie », à laquelle
l'un Congrès où l'on était appelé à discuter la question, n'a rapporté
qu'une note d'un article de M. de Lapparent intitulé « La fable
éolithique », dont on peut deviner l'esprit vailler allié à beaucoup
d'escience. C'est là un nouveau problème dont il ne faut pas trop
trop vite l'examiner et qu'on aimera à voir traiter avec tout
le sérieux qui convient à cette question et à ses difficultés. »
Sur ce point, vous le voyez, je prends parti pour le. Rien de
peu de fond sur lequel je n'aurai pas pris, mais sans faire de
démission.

J'envie de reprendre le supplément du Nouveau Larousse
Illustré, où j'aurais plaisir de vous y trouver mais avec une

mention très-insuffisante: il semble que vous n'avez fait qu'un
« Album des monuments » on a omis le meilleur de votre vie.



Veuillez agréer cher honnête bonieur
l'expression de mes sentiments respectueux

C. Darut

à Chavillon.